

**Zeitschrift:** Archiv für das schweizerische Unterrichtswesen

**Band:** 32/1946 (1946)

**Artikel:** Das schweizerische Atlas-Unternehmen

**Autor:** Frey, G.

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-44557>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **Das schweizerische Atlas-Unternehmen**

*Von Prof. G. Frei. Sekretär der Atlas-Delegation*

Die Neubearbeitung des schweizerischen Mittelschulatlasses schreitet vorwärts. Redaktor und Technische Kommission geben sich Mühe, den modernen Bedürfnissen Rechnung zu tragen und den Atlas in methodischer Hinsicht zu verbessern. Der erste Druckbogen in den drei Landessprachen hat die Presse verlassen. Weitere Druckbogen werden noch in diesem Jahre hinzukommen. Damit der Atlas auf Ende 1947 – wie dies vorgesehen ist, weil auf diesen Zeitpunkt die alte Auflage erschöpft sein dürfte – erscheinen kann, werden während mehr als einem Jahre zwei Schnellpressen hiefür in Betrieb sein müssen. Der Druck der politischen Grenzen wird so weit als möglich hinausgezögert werden. Hoffen wir, daß die Friedenskonferenz so arbeiten kann, daß bis zum Zeitpunkt, da auch der Druck der Grenzen vor- genommen werden muß, diese weitgehend durch sie bereinigt sind.

Die Finanzierung des Neudruckes ist grundsätzlich gesichert. Die eidgenössischen Räte haben mit der Genehmigung des Voranschlages für 1946 im letzten Herbst auch die Drittelszahlung der vom Bundesrat beantragten Bundesunterstützung von insgesamt 133 000 Fr. angenommen und damit auch der Subvention selber zugestimmt. Die restlichen 67 000 Fr. sind von den Kantonen übernommen worden. Zum Teil sind sie bereits geleistet, zum Teil auf 2–4 Jahre verteilt worden. Seit Aufstellung des Budgets hat die Teuerung zugenommen, so daß die eidgenössische Preiskontrollstelle schon unter zwei Malen Teuerungszuschläge an die Druckerei bewilligt hat. Die Atlas-Delegation wacht aber darüber, durch Sparsamkeit die Kosten so in den Grenzen des Voranschlages zu halten, daß der Verkaufspreis der Atlanten an die Schüler den bisherigen Preis von 15 Fr. wenn möglich nicht überschreite. Dies scheint möglich zu sein, sofern nicht unerwartete Ereignisse eintreten.